
  

 

令和２年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第７回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市役所本庁舎 第２委員会室 

 

期 日     令和２年７月２７日（月） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後３時３０分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    山 本 勝 利 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   岩 井   太 

（書 記） 

総務課庶務係長  天 田 雄 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和２年第６回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

1．諸活動 [場所]  

６月３０日（火）市校長 期首面談(Zoom)[教育長室] 

７月 １日（水）市校長 期首面談(Zoom)[教育長室] 

   ３日（金）三重大学生物資源学部来庁[教委会議室] 

      南志教育長会議[伊勢庁舎] 

   ４日（土）第１回鳥羽市通学区審議会[教委会議室] 

   ６日（月）学校医会議(Zoom)[教育長室] 

        県教育長会議(Zoom)[教育長室] 

    ７日（火）丸山庫蔵寺住職、保存会懇談会[図書館会議室] 

１０日（金）教科用図書採択協議会[志摩市役所] 

１４日（火）コロナ対策本部会議[議会委員会室] 

  １６日（木）子どもを守る家認定式[鳥羽郵便局] 

        制服検討委員会打合せ[鳥羽東中] 

  １７日（金）楠井法律事務所訪問[津市] 

  ２０日（月）鳥羽高校評価委員会[鳥羽高校] 

        鳥羽高校活性化協議会[鳥羽高校] 

  ２１日（火）定例記者会見[議会委員会室] 

  ２７日（月）定例教育委員会[議会委員会室] 

        答志地区保護者懇談会[答志小] 

 

2．諸報告 

（教育長） 

７月３日に、三重大学生物資源学部の方が来庁されました。三重大学の

生物資源学部が小浜の水産研究所の隣に研究施設を作る計画です。また旧

小浜小学校を宿泊施設として改修して、学生と先生が一定期間滞在できる

ようにしていく予定です。 
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７月４日には、第１回鳥羽市通学区審議会を開催しました。２回目は８

月８日(土)に開催させていただく予定です。 

７月６日の学校医会議は、Zoomを使用して行いました。コロナウイルス

の感染が拡大するなかで、感染症対策ガイドラインや消毒の回数等につい

てご相談しました。 

７月７日には、丸山庫蔵寺の住職さんと保存会の方がいらっしゃいまし

た。丸山庫蔵寺は国の重要文化財にも指定されていますが、前々から修繕

が必要な状態になっていました。本来であれば、寺の保有者が責任を持っ

て修繕していかないといけませんが、運営上予算が厳しいため、市で助成

してほしいとの申し出がありました。今後、教育委員会としてどういった

協力ができるかについて検討していく必要があると思います。 

７月１６日には、鳥羽東中学校と長岡中学校の校長にお集まりいただ

き、制服検討委員会を立ち上げるための打合せを行いました。令和４年４

月に長岡中学校が鳥羽東中学校へ統合する予定ですが、その学校の制服に

ついて検討する委員会を立ち上げます。 

７月１７日には、楠井法律事務所をお訪ねし、訴訟の件についてご相談

させていただきました。 

本日、７月２７日ですが、夜に答志地区保護者懇談会を開催します。今

年度に入ってから、コロナウイルスの影響で答志島にお伺いすることがで

きていませんでしたが、本日お伺いしてお話しさせていただく予定です。 

 

３．児童生徒及び学校の状況 

(1)市内学校の状況（運動会、修学旅行） 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

６月１日現在の各学校の運動会の状況を一覧にまとめています。５月に

運動会を実施予定だった学校は、全て秋に延期しました。それぞれの学校

で９月～１０月に開催日を設定しています。今年度に関しましては、例年

通りの運動会を開催することは難しいと思われます。午前中の２・３限目

のみを使って開催し、小中学校合同のスポーツデイという形で開催する学

校もあると聞いています。また、従来は町民運動会も兼ねて、週末に１日

かけて開催していた学校も、今年は保育所と小学校のみで、平日午前中だ

けの開催とするそうです。このように、各学校とも状況をみながら十分に

感染症対策をした上で実施する予定です。 

修学旅行につきましては、こちらも春に実施予定だった学校は全て秋以

降に延期しています。県内市町の中には、三重県内の修学旅行にすると決

めているところもあります。鳥羽市におきましては、各学校で保護者と十

分に話し合って考えていただき、行先を決めています。中学校で東京を予

定していた学校は、全て行先を変更しています。小学校につきましては、



 

 3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

京都・奈良方面が多いのですが、県内も視野に入れながら保護者と話を詰

める段階になっています。状況によっては、国や県の補助を活用すること

も視野に入れて検討するように伝えています。 

 

(2)離島留学について 

（学校教育課長） 離島留学生の近況について説明 

来年度に向けて、募集を続けることになっていますが、例年東京で開催

されているアイランダーという離島のイベントも中止になりましたので、

情報発信の方法について検討が必要です。また、夏休みを利用して離島留

学に興味があるご家族に答志島を見に来てもらうようなイベントも、今の

状況では開催できませんので、インターネット等を通じて発信することも

含めて地元の方と協議しながら進めていきたいと考えています。 

 

(3)コロナウイルス感染症の状況と鳥羽市の状況（保護者通知） 

（学校教育課長） 

鳥羽市立学校における新型コロナウイルス感染症対策ガイドラインをま

とめました。学校医の先生方に Zoom会議でご指導いただいたことも反映し

て作らせていただいています。今までは、１日１回の消毒を実施していま

したが、週１回以上の消毒ということにさせていただいています。消毒も

大事ですが、頻繁な手洗い・手指消毒が大切ということでしたので、この

ようにさせていただきました。 

この時期はエアコンを使用しますので、１時間に１回程度の換気をしっ

かり行うことも記載しています。また、エアコンの温度調整や扇風機の併

用を行い、子ども達の生活環境をしっかり整えていただくようお願いして

います。 

音楽や体育、家庭等において、今までは、調理実習は避けてくださいと

いうことでしたが、学校医からは感染症対策を徹底した上で実施しても良

いだろうということでしたので、表現を少し和らげています。 

登下校時のマスク着用については、基本的に外しても構わないが、公共

交通機関等を利用する際には、しっかりとマスクを着用するように変更し

ています。 

部活動につきましては、７月３１日までは、南勢志摩地域内の活動に限

るものとしますが、８月１日以降は、当面の間三重県内の活動に限るもの

としています。 

修学旅行のガイドラインについては、特に市から内容や行先の指定はせ

ず、保護者とよく相談して決定するということと、中止及び延期の基準を

示させていただいています。 

７月９日の段階で、各学校に周知していますが、今後感染者が増えてい
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く可能性もありますので、このガイドラインも修正が必要になるかもしれ

ません。 

（教育長） 

近隣市町でもコロナウイルスの陽性が確認された方もいます。近隣市町

の陽性が確認された児童が通う小学校は、連休も含めて２週間程度休校に

していました。鳥羽でもそういった可能性はあると思います。学校でも非

常に緊張感を持ちながら生活している状況です。そういった時に、学びを

止めないということを考えていく必要があると思っています。 

 

(４)市への訴訟問題の対応 

（教育長） 口頭で説明 

 

４．９月補正予算に向けて 

（総務課長） 

幼稚園１施設につき 500 千円という国の補助金が出ます。これは 100％

補助で市の負担はありません。この補助金を活用して、アルコール消毒や

空気清浄機等の購入経費を要求する予定です。 

 

（生涯学習課長） 

９月末にサブアリーナが完成しますが、今年度分の水道光熱費を予算化

していないので、その経費を 4,000千円程度要求する予定です。 

また、公民館、武道館、図書館の入口に設置するアルコール消毒液と、

非接触型の設置型体温計を入口に設置する予算を要求する予定です。 

現在、図書館の本はアルコール消毒を行っていますが、紫外線により殺

菌する機械も導入したいと考えています。 

 

（学校教育課長） 

児童・生徒数が 300人までの学校に対して 1,000千円の国の補助金があ

ります。これは１／２補助のため、市が半分負担する必要があります。こ

の補助金を活用し、予算要求する予定です。 

各校に配布するアルコール消毒液と、遠隔授業をするための教師用端末

（授業用）等を導入したいと考えています。 

３月の臨時休校に伴う学校給食休業補償として、国の補助も受けながら

要求させていただいています。 

４月～５月の休校時には、児童・生徒は家庭で昼食をとっていたため、

就学援助のご家庭には給食費が補助されていません。そのためその金額に

見合う補助ができるよう要求させていただきます。 

学校で先生方が放課後等に教室等の消毒を行ってくれていますが、勤務
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時間を超えて今までになかった作業をしていただいている現状があります

ので、各学校に１～２名のアルコール消毒をしていただける方をお願いで

きる予算を要求しています。 

 

 

 

 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．(3)コロナウイルス感染症の状況と鳥羽市の状況（保護者通知） 

（委員 D） 

修学旅行のガイドラインの中に、教育委員会が中止を要請する場合もあ

ると記載されていますが、中止を要請した場合のキャンセル料について、

要請した側がキャンセル料を負担するという社会的イメージもあると思い

ますが、キャンセル料についてのお考えを教えてください。 

(教育長) 

支出金額や時期が不確実なものは、予算化することができません。この

ため、教育委員会は、キャンセル料を準備することができません。校長会

等で、校長先生達にも理解していただけるように話してみます。 

 

（委員 A） 

先日、街頭指導をしている先生がサンダルを履いて指導している姿を見

ました。緊急時の対応等の面からも不適切だと感じました。 

(教育長) 

確認しながら指導させていただきます。 

 

件   名 
日程第３ 議案第 42号 

 令和３年度使用中学校用教科用図書の採択について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２１条第６号の規定に基づ

き、令和３年度より鳥羽市内の市立中学校において使用する教科用図書を

次のように採択することを提案します。〈教科用図書採択協議会の意見等に

ついても報告〉 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

〈非公開〉 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第 43号 

 第３次鳥羽市子ども読書活動推進計画策定委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

第３次鳥羽市子ども読書活動推進計画策定委員会設置要綱に基づき、次

のとおり第３次鳥羽市子ども読書活動推進計画策定委員を委嘱することを

提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

（委員 D） 

この計画ではどういったことを計画されるのですか。 

(生涯学習課長) 

 鳥羽市の子ども達を対象に、本を好きになってもらい読書推進ができる

ような施策についての計画です。 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第４ その他 

 １．鳥羽市中学校統一標準服の指定について 

教 育 長 説 明 等 

１．鳥羽市中学校統一標準服の指定について 

（教育長） 

 令和４年４月に長岡中学校が鳥羽東中学校へ統合されるのを機に制服に

ついて両校の校長と相談し、制服検討員会を立ち上げたいということにな

りました。 

将来的には、市全体の統一標準服を作るということについても協議して

いただきたいと考えています。また、ブレザータイプの制服にすれば、LGBT

への対応も可能になるのではないかと思っています。 

第１回目の検討会は７月３０日に行われる予定です。今回は長岡中学校

と鳥羽東中学校２校の制服の話ですが、その中で、将来的には鳥羽市全体

の統一標準服の提案をさせていただこうと考えています。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

(委員 D) 

 新しい制服の導入時期はいつ頃とお考えですか。 

(教育長) 

 導入時期も今後検討会で検討する予定ですが、来年度の中学１年生から

導入できたらと両校長は言っていました。保護者の方からのご意見もいた

だきながら検討したいと考えています。 

 

(委員 D) 

 高校を制服で選ぶ子がいると聞きました。せっかく統一の制服にするな
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ら、ある程度子ども達も気に入るようなデザインがいいと思います。 

(教育長) 

 価格やデザイン等も考慮し、生徒の意見も入れながら検討したいと思い

ます。 

  

議 事 結 果 承 認 

 

午後３時３０分  閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


